
Protokoll der Generalversammlung des  

TTV Metelen 1946 e.V.  

am 24. Januar 2016 im Vereinslokal Leuters 

 

1) Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Günter Born 
Im gut gefüllten Saal der Gaststätte Leuters konnte der 1. Vorsitzende Günter Born fast 40 

teilnehmende Vereinsmitglieder zur diesjährigen Generalversammlung begrüßen. Er wünschte allen 

TTVern wie auch ihren Familien alle Gute für das neue Jahr und dem Verein und den Aktiven die 

erhofften sportlichen Erfolge für 2016. Für das abgelaufene Jahr dankte er allen Mitgliedern, 

Freunden und Gönnern des Vereins, die sich in sportlicher, finanzieller oder anderer Weise für den 

TTV Metelen engagiert haben. 

Im Hinblick auf die später durchzuführenden Neuwahlen des 1. Vorsitzenden blickte Günter Born im 

Anschluss auf seine nunmehr insgesamt 52-jährige Vorstandsarbeit sowie seinen Weg zum 

Tischtennis im Allgemeinen und dem TTV Metelen im Besonderen zurück. Er machte abschließend 

deutlich, dass durch seinen Abschied aus der aktiven Vorstandarbeit kein Abstand zum 

Tischtennissport oder gar zum TTV erwächst, sondern dass er auch weiterhin so aktiv es ihm eben 

möglich sein wird, das Geschehen verfolgen und am Vereinsleben teilhaben wird. 

2) Wahl eines Schriftführers 
Einstimmig wurde von der Versammlung Klaus Foecker zum Schriftführer der heutigen 

Generalversammlung gewählt. 

3) Rechenschaftsberichte der Vorstandsmitglieder 

a) Geschäftsführer 

Geschäftsführer Andreas Joost beginnt vor dem Rückblick auf das abgelaufenen Geschäftsjahr mit 

einem Ausblick auf die bevorstehenden Neuwahlen und resümiert das langjährige Wirken des 

scheidenden Vorsitzenden Günter Born. Nach einem statistischen Überblick macht er deutlich, dass 

man sich aufgrund des intensiven und langjährigen Engagement Günter Borns den TTV Metelen nur 

schwerlich ohne ihn vorstellen kann.  

Um die Arbeit Borns in all den Jahren zu würdigen, unterbreitet Andreas Joost den Vorschlag, Günter 

Born zum Ehrenvorsitzenden zu ernennen. Begeistert stimmt die Versammlung diesem Vorschlag 

einstimmig zu. Andreas Joost überreicht ihm daraufhin die vorbereitete Ehrenurkunde sowie als 

Dank für die langjährige Arbeit einen Gutschein für einen mehrtägigen Borkum-Urlaub sowie für 

seine Frau einen Strauß Blumen. 

In altbewährter Form vollendet Andreas Joost seinen Geschäftsbericht und lässt das abgelaufene 

Geschäftsjahr in Schlagzeilen Revue passieren. 

b) Mannschaftsführer 

i) 1. Herren 

In Abwesenheit von Mannschaftsführer Jan Tewes berichtet Sebastian Doedt, dass man nach dem 

Aufstieg in die Verbandsliga derzeit erneut auf dem ersten Tabellenplatz liegt und mit dem 



bisherigen Saisonverlauf sehr zufrieden ist. Bei der Leistungsdichte der Klasse ist es bis zum 

möglichen Aufstieg allerdings noch ein weiter Weg. 

ii) 2. Herren 

Andreas Brand sieht sein Team derzeit auf dem 9. Tabellenrang liegend im Abstiegskampf, ist aber 

zuversichtlich, dass für die Reserve am Saisonende der Klassenerhalt in der Bezirksliga erreicht sein 

wird. 

iii) 3. Herren 

Hans-Georg Rosing berichtet von der Drittvertretung, dass man mit dem momentanen 4. Platz 

durchaus zufrieden ist. Zum Schluss der Saison sollte für das Team ein Platz im oberen Tabellendrittel 

der Kreisliga machbar sein. 

iv) 4. Herren 

Auch die 4. Mannschaft liegt derzeit auf einem komfortablen 4. Tabellenrang in der 1. Kreisklasse, 

weiß Andreas Joost zu berichten. Auf den Plätzen 2-4 geht es sehr eng zu, sodass mit etwas Glück 

sogar ein Relegationsplatz am Saisonende herausspringen könnte.  

v) 5. Herren 

Das 5. Herrenteam liegt derzeit auf einem guten Mittelfeldplatz berichtet Klaus Foecker. Wichtig war 

ihm der Einsatz der Jugendspieler. Diese können dadurch bereits wertvolle Erfahrungen im 

Herrenbereich sammeln, während die Mannschaft von den guten Ergebnissen der Nachwuchspieler 

profitiert.  

c) Schüler- und Jugendwart 

Der Bericht des Schüler- und Jugendwartes Oliver Born ist aufgrund seines Umfanges dem Protokoll 

als Anhang beigefügt. 

d) Sportwart 

Sportwart Ralph Focke berichtete unter anderem von den anstehenden sportlichen Veranstaltungen 

in der heimischen Sporthalle. Insbesondere die Ortsminimeisterschaften am 14.02.2016, die 

Kreisminimeisterschaften am 13.03.2016 und die Vereinsmeisterschaften voraussichtlich am 

20.08.2016. Zum Jahresabschluss soll ein Juxturnier mit anschließendem gemütlichem 

Beisammensein stattfinden. Für alle Veranstaltungen bat er die Vereinsmitglieder um rege 

Beteiligung bzw. Mithilfe bei der Durchführung. 

Warnend wies er ebenfalls auf die mangelnde Trainingsbeteiligung hin und bat auch hier um mehr 

Einsatz der Aktiven. 

e) Kassierer 

Manfred Waterkamp konnte in diesem Jahr ein kleines Plus vermelden. Einnahmen in Höhe von 

17.573,52 € standen Ausgaben in Höhe von 16.564,85 € gegenüber. Relativiert wird dieses noch 

durch die Kosten für das Sommerfest, die mit gut 800 € im Juli erst in den nächsten 

Abrechnungszeitraum fallen. 

Hauptausgabepunkte waren mit 5.843 € die Übungsleiterzuschüsse sowie die Verbandsabgaben in 

Höhe von insgesamt 2.219,83 €. Hallennutzungsgebühren schlugen mit 640,00 € zu Buche und der 

Erwerb einer neuen TT-Platte mit 620,00 €. 



Positiv schlugen sich die Mitgliedsbeiträge mit 11.105,40 im Kassenbuch nieder. Erfreulich auch zwei 

Privatspenden in Höhe von 300,00 € 500,00 €. 

Zum Kassenschluss wiesen die Kontoauszüge bei der Sparkasse mit 4.780,67 € und bei der Volkbank 

mit 1.545,78 € positive Bestände auf. 

f) Kassenprüfer 

Sebastian Doedt berichtet in Abwesenheit des derzeit erkrankten Udo Wesseler von einer sehr 

zufriedenstellenden Kassenprüfung und bescheinigte dem Kassierer Manfred Waterkamp eine 

ordnungsgemäße, vollständige und übersichtliche Buchführung.  

4) Entlastung des Vorstandes 

Aufgrund des Ergebnisses der Kassenprüfung stellt Sebastian Doedt den Antrag an die Versammlung, 

Vorstand und Kassierer zu entlasten. Die Versammlung folgt dem Antrag einstimmig und entlastet 

somit den Vorstand. 

5) Neuwahlen 

a) 1. Vorsitzende/r (zuletzt: Günter Born) 

Nachdem Günter Born für eine weitere Wahlperiode nicht mehr zur Verfügung stand, wird seitens 

des Vorstandes Oliver Born als Nachfolger vorgeschlagen. Die Versammlung begrüßt den Vorschlag 

und wählt diesen einstimmig. Oliver Born nimmt die Wahl an und führt ab diesem Zeitpunkt durch 

die Versammlung. 

b) 2. Vorsitzende/r (zuletzt: Jan Tewes) 

Jan Tewes hat im Vorfeld erklärt, für eine Wiederwahl zur Verfügung zu stehen. Die Versammlung 

entspricht diesem in einem einstimmigen Wahlergebnis. 

c) Geschäftsführer/in (zuletzt: Andreas Joost) 

Auch hier entscheidet sich die Versammlung einstimmig für die Fortführung der 

Geschäftsführertätigkeit durch Andreas Joost, der die Wahl annimmt. 

d) Kassierer/in (zuletzt: Manfred Waterkamp) 

Ebenfalls wird der Kassierer einstimmig wiedergewählt. Manfred Waterkamp nimmt die Wahl an. 

e) Schüler- und Jugendwart/in (zuletzt: Oliver Born) 

Trotz seiner Wahl zum ersten Vorsitzenden stellt sich Oliver Born zur Wiederwahl. Mit einem 

einstimmigen Ergebnis wird Oliver Born auch für das nächste Jahr mit dieser wichtigen Aufgabe etreut. 

f) Sportwart/in (zuletzt: Ralph Focke) 

Auch hier entscheidet sich die Versammlung einstimmg für die Wiederwahl, die von Ralph Focke 

angenommen wird. 

g) Pressewart/in (zuletzt: Andreas Joost) 

Obligatorisch auch hier: Wiederwahl und zwar einstimmig. Andreas Joost nimmt die Wahl an. 

h) Erweiterter Vorstand gem. § 15 der Vereinssatzung (zuletzt: Detlef Alfert, 

Andreas Brand, Klaus Foecker und Martin Weßling) 

Bevor die aus der Versammlung vorgeschlagene enbloc-Wiederwahl durchgeführt wurde, merkt 

Herbert Wierich an, dass er die Hobbytruppe in den bisherigen Vorstandszusammensetzung 



unterrepräsentiert sähe und schlägt vor, jemanden aus diesem Bereich mit in den Vorstand zu 

nehmen. Aus dem Vorstand heraus wird vorgeschlagen, einen weiteren Beisitzer zu benennen. Als 

Kandidat wird Herbert Wierich vorgeschlagen. Die Wahl wird sodann enbloc als Wiederwahl des 

bisherigen erweiterten Vorstandes ergänzt um den Wahlvorschlag Herbert Wierich durchgeführt und 

einstimmig beschlossen. Alle anwesenden gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an, Detlef Alfert 

hatte seine Bereitschaft dazu bereits im Vorfeld erklärt.  

i) Kassenprüfer/in (zuletzt: Sebastian Doedt und Udo Wesseler) 

Für den ausscheidenden Kassenprüfer Sebastian Doedt wird durch die Versammlung einstimmig 

Hendrik Focke zum neuen Beisitzer gewählt. Udo Wesseler, der im letzten Jahr erstmalig gewählt 

wurde, wird in einem Wahldurchgang mit Hendrik Focke ebenfalls zum Kassenprüfer bestimmt. 

6) Neufassung der Vereinssatzung des TTV Metelen 1946 e.V. 

Geschäftsführer Andreas Joost erläutert die Änderungen an der Vereinssatzung des TTV Metelen 

1946 e.V. Im Wesentlichen geht es dabei um die Anpassung des Geschäfts- an das Kalenderjahr, die 

Benennung der einzelnen Vorstandpositionen sowie um die Bekanntgabe des Protokolls der 

Generalversammlung. Die detaillierten Änderungen sind als Synopse den Vereinsmitgliedern mit der 

Einladung zugestellt worden. In gleicher Form und Wortlaut sind sie als Anhang diesem Protokoll 

beigefügt und als solches Bestandteil dieser Niederschrift.  

Nach kurzer Aussprache werden die Änderungen einstimmig durch die Versammlung bestätigt. 

7) Verschiedenes/Anfragen 

a) Änderung der Wettspielordnung im Jugendbereich 

Oliver Born berichtet von Änderungen in der Wettspielordnung ab dem nächsten Spieljahr. 

Insbesondere können Jugendspieler demnächst im Erwachsenenbereich auch für andere Vereine 

antreten. 

b) Einsatz von Kunststoffbällen 

Hans-Georg Rosing fragt an, ab wann auf Kreis- und Bezirksebene mit Kunststoffbällen gespielt 

werden muss. Oliver Born erläutert, dass es zur Zeit noch freigestellt ist, auch weiterhin mit den 

Zelluloid-Bällen aufzuschlagen. 

c) Archivarbeit 

Günter Born richtet an Kolja Rottmann, der beim DTTB beschäftigt ist, die Frage, ob dieser Zugang zu 

alten Fachzeitschriften hat. Er hofft dort weitere Informationen für seine Archivarbeiten zum TTV 

Metelen zu finden. Kolja Rottmann berichtet, dass es ein Archiv mit alten Fachzeitschriften gibt und 

erklärt sich bereit, sich zu erkundigen, ob und wie man an Informationen daraus gelangen kann. 

d) Versammlungsende 

Da keine weiteren Fragen und Anregungen aus der Versammlung kommen, schließt der neue 1. 

Vorsitzende, Oliver Born, nach einer guten Stunde die Generalversammlung um 12.10 Uhr.  

Metelen, 24. Januar 2016 

 

(Klaus Foecker) 


